



14.06.24

1. Mose 42, 27-38: Gemeinsam den Bibeltext lesen



Gut zu wissen

Kinder - vor allem Söhne waren damals die Altersvorsorge. Daher ist es kaum verwunderlich, dass Jakob es nicht fassen kann, was Ruben ihm vorschlägt. Damals galt es, um alles in der Welt, seine Linie in die nächste Generation zu bringen. Zumal Benjamin der einzige Sohn von Jakobs Lieblingsfrau Rahel ist, der noch am Leben ist. Denn er denkt ja, Josef ist tot.



Gruppenaktivität

Die Bildkarten werden ausgedruckt und an die Tafel gehängt.

Die SuS dürfen sich überlegen, wozu sie etwas sagen möchten. Danach werden die vier Bilder nacheinander durchgegangen und jeder, der etwas sagen möchte, kann das an dieser Stelle tun.

Hüpfende Kinder: Ich fand etwas besonders gut an der Geschichte. / Mir hat etwas gefallen.

Traurige Kinder: Ich fand etwas besonders doof an der Geschichte. / Mir hat etwas nicht gefallen.

Ole als Glühbirne: Ich möchte etwas zur Geschichte sagen. / Das ist mir besonders wichtig an der Geschichte.

Sammy mit Gedankenblase: Ich habe eine Frage zur Geschichte. / Ich habe etwas nicht verstanden.

[Bildkarten.pdf](#)



Fragerunde

- Warum hat Josef das Geld zurücklegen lassen?
- Was denkst du: Wie geht es wohl Benjamin bei der Bitte mitzukommen?
- Was geht in den Köpfen von Ruben und Jakob vor?
- Warum will Ruben seine beiden Kinder opfern?
- Was sticht dir bei dieser Geschichte am meisten ins Auge?



Impuls

Etwas aus dem eigenen Leben erzählen, wo Gott einen in einer unklaren Situation begleitet hat

oder

Etwas zum Thema **VERANTWORTUNG** erzählen:

Erst als Spione beschuldigt. Dann muss ein Bruder in Ägypten bleiben. Und zu guter Letzt ist das Geld für das Getreide wieder da. Klar, dass die Brüder ganz außer sich sind. Manchmal passieren Dinge, die wir gar nicht überblicken können (Kriege, Pandemien, aber auch Scheidung der Eltern, Großeltern sterben). Aus dem Blickwinkel der Brüder kann ich ihre Entgeisterung voll verstehen. Sie sind mittendrin in etwas, das sie nicht verstehen. Wie viel einfacher wäre es gewesen, wenn wir vor der Pandemie schon alles gewusst hätten? Und auch Jakob und seine Söhne hätten es sich sicher gewünscht, Klarheit über ihre Situation zu haben.

Mich beeindruckt Ruben in dieser Situation. Er übernimmt die Verantwortung für den jüngsten Bruder und will höchstpersönlich Sorge dafür tragen, dass Benjamin heil zurückkommt. Damals hat er sich schon für Josef eingesetzt, wenn auch verhalten und verdeckt. Aber für Benjamin hält er nun so richtig den Kopf hin. Das finde ich stark. Auch hier merke ich wieder, wie Gott Menschen verändern kann.



Sonstiges

<https://www.youtube.com/watch?v=5J6UxDS-Q0c>
Hört euch zusammen diesen Song an. Was hat er mit Josef und seinen Brüdern zu tun? Was mit dir?

